

sah überhaupt gar keine, als hier und da drei- oder vierjährige, die unbekümmert im Sande auf der Straße saßen und spielten.

Endlich gegen fünf Uhr, horch! der Galopp eines Pferdes! Frauen und Mädchen stürmen auf die Straße. Vor dem Hause des Schulmeisters wirft der Reiter sein Pferd herum, schlägt mit einer Weidenruthe gegen das Fenster und ruft: „Herr Schulmeister, machen's hurtig, sie kommen, sie sein schon ganz nah!“ damit macht er Kehrt und reitet Courier zurück. Aus der geöffneten Thür aber strömten nun weißgekleidete Mädchen mit Maienzweigen in der Hand und Knaben mit Zweigen an der Mütze; hinterher der Schulmeister in schwarzem Feierkleide, den Haselstecken, das Zeichen seiner Macht, in der Hand. „Jungens! stellt Euch! Mädchen, hier her, Ihr voran, Du Rupert, steh' nicht so steif, wie ein Laternenpfahl, versuch' Deinen Krastfuß! He,“ und mit der langen Gerte setzte es einen Ermunterungsschlag. „Wie heißt der Anfang, Junge?“ Der Rupert zieht die Schultern hin und her; dann spricht er mit lauter Stimme: „Wir grüßen Sie, Herr Pfarrer sehr;“ „Gut! mein Sohn! Setzt alle zusammen kommt!“ Und die stille Straße entlang, am geschmückten Pfarrhause vorüber, bewegte sich der Zug der Knaben und Mädchen, begleitet von einer Menge Frauen und Kinder, die mit offenem Munde das Ereigniß anstauten. Kaum war man durch die alte Pforte, welche das Thor vorstellte, getreten, da bewegte sich ein Zug daher. Vorn ein Duzend junger Burische mit Sträußen und Bändern geziert, auf langbehaarten, kräftigen Abergäulen reitend, dahinter ein reichbekränkter Bauerwagen, hoch aufgepackt mit Kisten und Kästen, Betten und anderem Hausgeräth, recht zu oberst ein Spinnrocken und eine Haspel. Die mit Sträußen und Bändern gezierten Braunen zogen mächtig vor dem schweren Wagen, nickten mit den geschmückten Köpfen und prusfeten. Hinter dem Möbelwagen kam eine alte viersitzige Kalesche, ebenfalls bekränzt, halb zurückgeschlagen, drinnen saß: Sr. Wohllehrwürden der Herr Pfarrer, mein seliger Papa, und ihm zur Seite ein junges frisches Blut, mit strahlenden Augen und lachendem Munde, aber kergengerade und stumm im Gefühl ihrer Würde, das war die junge seit Vormittag getraute Frau